



Beschlussvorlage

Amt: Umweltamt
Vorl.Nr.: V/2013/3211
Datum: 28.08.2013

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Umweltschutz, Dorfgestaltung und Denkmalschutz	17.09.2013	öffentlich

Tagesordnung

Vorstellung des Burggartens auf der Burg Blankenberg

Beschlussvorschlag

Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen.
Der Ausschuss spricht dem Verein Freundeskreis Burggarten Blankenberg für sein langjähriges Engagement bei dem Aufbau des Burggartens seinen aufrichtigen Dank aus.

Begründung

Die Stadt Hennef möchte ihre Grünflächen in verschiedenen Typen und besonderen Ausprägungen erhalten und entwickeln. Eine Besonderheit stellt sicherlich der Burggarten auf dem Plateau der Burg Blankenberg dar. Ausgangspunkt war die in den 80er Jahren begonnene, mehrjährige umfassende Sanierung der Burg. Die Arbeiten geboten zwar dem fortschreitenden Verfall der Ruine Einhalt, bedeuteten aber für den Bewuchs eine Verschlechterung der Lebensbedingungen. Als ein Baustein bei der Kompensation der Eingriffsfolgen wurde die Anlage eines Gartens auf dem Zwingerplateau beschlossen. Einige Relikte hier und im Umfeld der Burg gaben Zeugnis von Gartennutzungen der Vergangenheit. Auch die Artenvielfalt und Vitalität des Aufwuchses ließ sehr günstige Bodenverhältnisse erkennen. Da die Betreuung eines Gartens, noch dazu mit hohen Ambitionen, die Möglichkeiten von Bauhof und Burg-Betreuer übersteigt, wurde 2003 Freiwillige für die reizvolle, aber zeitaufwändige und anspruchsvolle Tätigkeit gesucht. Das Gesuch stieß auf das Interesse von Susanne, Dorothea und Alexander Heyd sowie anderen Hennefer Bürgern, die in den Folgejahren in mehreren Schritten die Idee eines Burggartens verwirklichten. Der Auf- und Ausbau des Gartens wurde von intensiver Öffentlichkeitsarbeit begleitet. Für die Arbeiten und zur Förderung der Anlage wurde 2008 ein eigener Verein gegründet (Freundeskreis Burggarten Blankenberg).

Die Vereinsvorsitzende Susanne Heyd wird in der Sitzung die Idee, die Grundsätze und die Entwicklung des Burggartens Blankenberg vorstellen.

Hennef (Sieg), den 29.08.2013

Klaus Pipke
Bürgermeister